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ATA DA 64ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 26 DE OUTUBRO DE 2017 

DVD A64/2017 
 
Aos vinte e seis dias do mês de outubro de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é 
realizada a SEXAGÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão 
Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte 
de Lima (Alemão Duarte), Almir Roberto Cicote (Cicote) – Presidente, Fábio dos Santos 
Lopes (Dr. Fábio Lopes) – 2º Secretário, Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), 
Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana) – 3ª Secretária, Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) – Vice-Presidente, Pedro Luiz Mattos Silva 
Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) – 
1ª Secretária, Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Roberto Alves Rautenberg 
(Rautenberg Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a presidência dos Vereadores 
Almir Roberto Cicote (Cicote), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), e secretariada pelos Vereadores Fábio dos Santos 
Lopes (Dr. Fábio Lopes), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
André Scarpino (André Scarpino) e Jobert Alexandrino (Professor Minhoca). Às quinze 
horas e quinze minutos, assume a presidência o Sr. Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto) e declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores André Scarpino (André Scarpino), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), 
Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e José Teixeira Mendes (Zezão). 
APROVADA a ata da 60ª Sessão Ordinária, realizada em 10 de outubro de 2017. 
EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 3719/17 
(11522) Encaminha para apreciação e deliberação PL 46, de 25 de outubro de 2017, que 
tem por finalidade revogar a Lei n. 7.690, de 7 de julho de 1998, que autorizou o 
município a constituir, através do Consórcio Intermunicipal das Bacias do Alto 
Tamanduateí e Billings, a Agência de Desenvolvimento Econômico do Grande ABC 
[CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 1594/17 (11523) Encaminha para apreciação e 
deliberação PL 44, de 24 de outubro de 2017, que altera o Anexo II da Lei n. 9974, de 17 
de julho de 2017, que estabelece as diretrizes gerais para a elaboração da Lei 
Orçamentária do Município de Santo André relativas ao exercício de 2018 [CIENTE. ÀS 
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COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]; 3720/17 (11524) Encaminha para apreciação 
e deliberação PL 45, de 24 de outubro de 2017, que dispõe sobre a criação de dezesseis 
vagas na função gratificada de Agente de Atendimento e Informações na Administração 
Direta e dá outras providências correlatas [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
FINANÇAS]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / GABINETE DO VEREADOR 
WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) 2622/17 (11601) Informa 
afastamento das atividades parlamentares, no período compreendido entre os dias 24 de 
outubro de 2017 a 02 de novembro de 2017, para tratamento de saúde [CIENTE. PARA 
AS PROVIDÊNCIAS]. CRAISA 1478/17 (11519) Encaminha cópia do Relatório Descritivo 
de Pagamentos do 3º Trimestre de 2017 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA 
EDUCAÇÃO (11531) Informa liberação de recursos financeiros destinados ao município 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. SATRANS 1534/17 (11520) Encaminha cópia do relatório de 
pagamentos realizados a fornecedores e prestadores de serviços no período do 3º 
trimestre de 2017 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO 
3721/17 (11532) Encaminha cópia do TC-010153/026/14 [CIENTE. COM VISTAS À 
PRESIDÊNCIA]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA 
(ALEMÃO DUARTE) 566/17 (11600) Indicação para poda e análise para remoção ou 
substituição de árvore de grande porte na Rua Ingá n. 693, Jardim do Estádio. 
VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 2899/17 (11566) Indicação para 
limpeza e capinação em toda extensão da praça localizada na Rua Felipe de Souza, 
esquina com Av. Sapopemba, Jardim Utinga; 1274/17 (11567) Indicação para repintura 
das faixas de pedestres e legenda Pare na Rua Cubatão, esquina com Rua Helena 
Ferreira, Vila Clarice; 3735/17 (11568) Indicação para implantação de faixas de segurança 
para pedestres na Rua Helena Ferreira, esquina com Rua Caconde, Vila Clarice; 3735/17 
(11569) Indicação para recuperação de pavimentação asfáltica na Rua Helena Ferreira, 
altura do n. 121, Vila Clarice; 3736/17 (11570) Indicação para instalação de placa de 
denominação na Rua Campos do Jordão, esquina com Rua Carlão, Vila Clarice. 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 3724/17 (11540) Indicação para 
remoção de árvore localizada na Rua Onze de Agosto, em frente ao n. 23, Vila América; 
2808/17 (11541) Indicação para operação tapa-buracos na Rua Ponta Porã, altura do n. 
97, Bairro Camilópolis; 1324/17 (11542) Indicação para construção de sarjetas em toda 
extensão da Rua Tatuaçu, Bairro Recreio da Borda do Campo. VEREADOR CRISTIANO 
CLAUSSON SCHROEDER (DR. CRISTIANO) 3726/17 (11548) PLCM 316/17, que visa a 
denominar Rua Campo dos Meninos o logradouro localizado na Vila João Ramalho 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E EDUCAÇÃO]; 1136/17 (11549) 
Indicação para implantação de melhorias no Centro Hospitalar Dr. Newton da Costa 
Brandão; 3727/17 (11550) Indicação para determinar a urbanização da via pública com 
início na Rua Arco Íris, altura do n. 140, Vila João Ramalho; 1002/17 (11551) Indicação 
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para limpeza, capinação e pavimentação na passagem para pedestres conhecida como 
Travessa Arariba, Jardim do Estádio; 68/17 (11552) Indicação para revitalização da Praça 
Floresta, Vila Scarpelli; 3728/17 (11553) Indicação para construção de quadra 
poliesportiva em área da Vila João Ramalho. Pela ordem, o Vereador Cristiano Clausson 
Schroeder (Dr. Cristiano) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala sobre problemas 
na Vila João Ramalho, esquecida pelo Poder Público, uma vez que as ruas sequer foram 
denominadas e não aparecem no Google Maps. Comenta sobre projeto social 
desenvolvido na região, com crianças carentes e fala de projeto de lei para denominar os 
logradouros do bairro. Quanto ao Centro Hospitalar, fala de dificuldades enfrentadas pelos 
funcionários. Justifica também sua indicação para limpeza, capinação e pavimentação na 
passagem para pedestres conhecida como Travessa Arariba, Jardim do Estádio. 
VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 3742/17 (11581) 
Indicação para envio de projeto de lei que dispõe sobre a obrigatoriedade da concessão 
de desconto ou de meia porção para pessoas que realizaram cirurgia bariátrica ou 
qualquer outra gastroplastia, em restaurantes ou similares e dá outras providências; 
3743/17 (11582) Indicação para criação do Projeto “Caminhos mais Seguros” em vias 
consideradas perigosas e/ou mal iluminadas, adotando iluminação pública diferenciada 
onde a incidência de crimes é maior, dando maior sensação de segurança aos munícipes; 
3744/17 (11583) Indicação para criação de áreas de convivência para população, 
chamados parklets, no município de Santo André; 3745/17 (11584) Indicação para criação 
do Endereço Comunitário no município; 3746/17 (11585) PLCM 318/17, que autoriza o 
Executivo Municipal a criar a Brigada Ambiental no Município de Santo André [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS, DESENVOLVIMENTO URBANO E 
SEGURANÇA PÚBLICA]. VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO 
LOPES) E DIVERSOS VEREADORES 3758/17 (11618) Moção de Repúdio ao Projeto de 
Lei 07/2016, de autoria da Câmara dos Deputados, cujo objetivo é a alteração da Lei n. 
11340/2006 (Lei Maria da Penha); 3585/17 (11619) Emenda Modificativa ao Projeto de 
Lei n. 304/2017, de autoria da Câmara Municipal, que dispõe sobre a alteração da Lei n. 
9.843/2016, que trata do plano de cargos, carreiras e vencimentos dos servidores da 
Câmara Municipal de Santo André e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE ORIGEM]. Pela ordem, o Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) invoca 
o art. 94, do Regimento Interno, e justifica a Moção de Repúdio ao Projeto de Lei 07/2016, 
de autoria da Câmara dos Deputados, cujo objetivo é a alteração da Lei n. 11340/2006 
(Lei Maria da Penha), lamentando o absurdo de dar ao delegado de polícia, antes mesmo 
da investigação, o poder de decidir se a denúncia é justa ou não. Enfatiza que isso é um 
retrocesso no processo de empoderamento da mulher. Pede apoio dos Vereadores para 
assinar o documento. Justifica sua indicação para criação do Projeto “Caminhos mais 
Seguros” em vias consideradas perigosas e/ou mal iluminadas, adotando iluminação 
pública diferenciada onde a incidência de crimes é maior, dando maior sensação de 
segurança aos munícipes. Fala ainda da indicação para criação do Endereço Comunitário 
no município, bem como da indicação para envio de projeto de lei que dispõe sobre a 
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obrigatoriedade da concessão de desconto ou de meia porção para pessoas que 
realizaram cirurgia bariátrica ou qualquer outra gastroplastia, em restaurantes ou 
similares. Justifica também seu PLCM 318/17, que autoriza o Executivo Municipal a criar 
a Brigada Ambiental no Município de Santo André. Pela ordem, o Vereador Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) complementa a fala do Vereador Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) parabenizando-o pelo projeto que permite desconto aos 
munícipes que fizeram cirurgia bariátrica, e salienta que já apresentou, em seu mandato 
passado, projeto semelhante, tendo surgido questões quanto à legalidade, mas gostaria 
de conversar com o Vereador sobre o assunto. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 3750/17 (11591) Indicação para implantação de 
sinalização de trânsito em toda extensão da Rua Antonio de Lima, Jardim Bom Pastor; 
347/17 (11592) Indicação para notificar os proprietários de imóveis da Rua Finlândia, 
Parque das Nações, para que procedam reparos no passeio público. VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) E DIVERSOS 
VEREADORES 3751/17 (11593) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de 
Congratulações pelo Dia do Dentista, comemorado em 25 de outubro. VEREADOR 
EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 3739/17 (11576) Indicação 
para implantação do Programa Banho de Luz na área compreendida pelos Bairros Jardim 
Cristiane, Jardim Las Vegas, Jardim Alvorada, Jardim do Estádio, Jardim Milena, Vila 
Linda e Vila Eldízia; 939/17 (11577) Indicação para sinalização de solo proibindo 
estacionamento no lado ímpar no primeiro quarteirão da Rua Ilíria, Parque Capuava; 
3740/17 (11578) Indicação para repintura das faixas de travessia de pedestres entre as 
Rua Cotia e Sarina e as Ruas Cotia e Felício Pedroso, Jardim Bom Pastor; 758/17 
(11579) Indicação para sinalização de solo de via através de pintura das faixas central e 
laterais na Rua Pindorama, Parque João Ramalho; 3741/17 (11580) Indicação para 
instalação de um semáforo no cruzamento da Av. André Ramalho com a Rua Igapira, 
Parque João Ramalho [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de 
vídeo]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 
2150/17 (11547) Indicação para adoção de ações para conter o descarte irregular de lixo 
e entulho na calçada da Unidade de Saúde do Parque Novo Oratório; 1094/17 (11620) 
Requerimento de lista atualizada de medicamentos disponíveis nas unidades de saúde e 
centro de especialidades; 2276/17 (11621) Indicação para estudo técnico no trânsito local 
para melhoria na segurança da travessia de pedestres em frente ao Colégio Pentágono, 
Av. Fernando Prestes. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) 3732/17 (11561) PLCM 318/17, que torna obrigatório o uso de 
capacete por ciclistas que trafegarem nas ciclovias, ciclofaixas e vias públicas no âmbito 
do Município de Santo André e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA, FINANÇAS, DESENVOLVIMENTO URBANO E SEGURANÇA PÚBLICA]. 
VEREADOR JORGE KIOMASSA KINA (JORGE KINA) 3188/17 (11533) Indicação para 
reestabelecer a iluminação pública na extensão da Rua Evaristo de Morais, Jardim Estela; 
3722/17 (11534) Indicação para envio de projeto que dispõe sobre a impressão dos Hinos 
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Nacional e de Santo André, além do mapa da cidade, na contracapa dos livros didáticos 
utilizados na rede municipal de ensino; 3723/17 (11536) Indicação para instalação de uma 
lombofaixa no cruzamento das Ruas Cotoxó e Emboabas, Vila Pires; 3021/17 (11537) 
Indicação para providências urgentes para capinação de uma área na Av. Antônio 
Cardoso, em frente à Parada Bangu do trólebus; 1217/17 (11538) Indicação para 
operação tapa-buracos na extensão da Rua Aimberê, Vila Curuçá. VEREADOR LUIZ 
ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 3416/17 (11543) Indicação para 
limpeza e capinação na praça localizada entre as Ruas Barra Mansa e Bastos, Vila Bela 
Vista; 3295/17 (11544) Indicação para operação tapa-buracos na Rua Lutécia com Rua 
Júlio Verner, Vila Suíça; 2073/17 (11545) Indicação para limpeza e capinação na praça 
localizada na Rua Moema n. 18, Jardim Alvorada; 3725/17 (11546) Indicação para 
limpeza e capinação na praça localizada ao lado da Creche Professor Antônio Oliveira, 
entre as Ruas Joanópolis e Cafelândia, Jardim Alvorada; 1774/17 (11560) Indicação para 
limpeza e construção de calçada na Rua Acarapé, na lateral do Campo da Vila Nova, 
Jardim Jamaica. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO 
BOTARO) 489/17 (11571) Indicação para melhorar a fluidez do tráfego, com a mudança 
para sentido único de direção na Rua Genofre, Jardim Bom Pastor; 293/17 (11572) 
Indicação para recapeamento asfáltico na Av. Atlântica, no entorno da Praça Paulo 
Afonso, Vila Valparaíso; 3737/17 (11573) Indicação para modernização da rede de 
iluminação pública (Programa Banho de Luz) na Rua José Pezzollo, Vila Alzira; 3124/17 
(11574) Indicação para serviço de tapa-buracos na altura dos números 280 e 284 da Rua 
José Cordeiro, Jardim Las Vegas; 3738/17 (11575) Requerimento encaminhando abaixo-
assinado dos moradores da Rua Carinas, Jardim Stella, que solicitam a resolução do 
problema ocasionado pelo canteiro irregular localizado na calçada do n. 204 da referida 
rua. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 119/17 (11429) Indicação para repintura da sinalização horizontal ao longo da 
Rua Arujá, Vila Curuçá; 117/17 (11562) Requerimento de informações sobre o motivo 
pelo qual não foi homologada a rescisão contratual dos trabalhadores da Fundação, 
dispensados a partir de 06/10/17; 3733/17 (11563) Indicação para limpeza e capinação na 
Praça Chile, Parque das Nações; 597/17 (11564) Requerimento de informações sobre a 
extinção ou reformulação do Programa Caminhando para a Saúde no Município de Santo 
André; 3734/17 (11565) Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas 
ostensivas no Bairro Campestre, com intensificação na Rua Sabará e adjacências. 
VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) 432/17 (11599) 
Indicação para revitalização da Praça Tenente José Borges, localizada na Rua Professor 
Charcot s/n, Vila Scarpelli. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO 
DONETTI) 3755/17 (11605) Indicação para instalar um hospital veterinário e centro de 
acolhimento de cães na área do Parque Chácara Baronesa, na divisa do Município de 
Santo André com São Bernardo do Campo; 719/17 (11606) Indicação para manutenção, 
através de pintura de solo, da Av. D. Pedro I, em toda sua extensão, bem como nas vias 
transversais; 1492/17 (11607) Indicação para solucionar o problema de descarte de lixo e 



 

Ata da 64ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

1046 

entulho jogado na Rua Leviatan, em frente ao n. 205, Vila Guarará; 479/17 (11608) 
Indicação para que sejam trocadas as lâmpadas dos seis postes de iluminação pública, 
localizados na altura dos números 1520 ao 1710, Rua Cisplatina, Vila Tibiriçá; 1410/17 
(11609) Requerimento ao Comandante da 41ª Cia. do Batalhão de Polícia Militar de 
rondas ostensivas e periódicas no trecho entre os números 680 e 1120 da Rua Cisplatina, 
Vila Tibiriçá [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 3729/17 (11554) Indicação para instalar uma via de 
acesso da Rua das Palmeiras à Rua Vitória Régia, através da Av. Prestes Maia, Bairro 
Campestre; 3730/17 (11555) Indicação para remoção da árvore localizada na Rua 
Turquia, altura do n. 70, Parque das Nações; 3730/17 (11556) Indicação para operação 
tapa-buracos na Rua Turquia, esquina com Rua Nicarágua, Parque das Nações; 3008/17 
(11557) Indicação para instalação de placa de denominação da Rua Vitória Régia, 
localizada na esquina com a Alameda Campestre, Bairro Campestre; 1279/17 (11558) 
Indicação para capinação e limpeza no Córrego Apiaí, altura da Rua Francisco Ferreira, 
Vila Guilhermina; 3731/17 (11559) PLCM 317/17, que autoriza o DET – Departamento de 
Engenharia de Tráfego a proceder o parcelamento do débito de multas de trânsito e dá 
outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
DESENVOLVIMENTO URBANO] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 432/17 (11586) Indicação 
para revitalização da Praça Tenente José Borges, Jardim Paraíso; 3747/17 (11587) 
Indicação para melhorias na rede de abastecimento de água no Núcleo dos Ciganos; 
3748/17 (11588) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores, que 
solicitam colocação de boca-de-lobo na Rua Guararapes, Bairro Santa Terezinha; 
2851/17 (11589) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores, que 
solicitam instalação de lombofaixa na Rua Lima, Bairro Utinga; 3749/17 (11590) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores, que solicitam o retorno de 
profissional da GCM para a EMEIEF José Maria Sestílio Mattei, Jardim Cristiane. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 762/17 (11610) 
Indicação para vistoria técnica e retirada de árvore na altura do n. 1501 da Rua das 
Hortências, Jardim do Estádio; 1203/17 (11611) Indicação para manutenção e reparos em 
toda extensão da Rua Pacarama, Bairro Recreio da Borda do Campo; 1041/17 (11612) 
Indicação para retirada de entulho descartado no passeio público na altura do n. 616 da 
Av. Loreto, Jardim Santo André; 1257/17 (11613) Indicação para operação tapa-buracos 
em toda extensão da Rua Quartim Barbosa, Jardim Aclimação; 3756/17 (11614) 
Requerimento à AES/Eletropaulo de vistoria técnica para remoção de poste de iluminação 
localizado na altura do n. 42 da Travessa São Mateus com Rua Renascer, Jardim Santo 
André. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 3754/17 
(11603) Indicação para serviços de reparos na pavimentação asfáltica na altura do n. 223 
da Rua Vitoriana, Vila Eldízia; 268/17 (11604) Indicação para implantação de uma 
Academia de Ginástica ao Ar Livre, bem como implantação de playground na altura do n. 
246 da Rua da Constituição, Jardim Teles de Menezes; 1613/17 (11615) Indicação para 
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construção de uma quadra de esportes, bem como manutenção dos equipamentos de 
playground na Praça Domingos de Souza, localizada na Rua Graciliano Ramos, Vila 
Scarpelli; 3757/17 (11616) Indicação para intensificação e aprimoramento das ações de 
vigilância da febre amarela no município; 1281/17 (11617) Indicação para reparos na 
pavimentação asfáltica na altura do n. 59 da Travessa Leonardo, Vila Eldízia. 
VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) 3752/17 (11594) Indicação para 
criação, por meio de legislação específica, do Programa de Recuperação de Créditos 
Renegocia – Serviço Funerário Municipal de Santo André e dá outras providências; 
1248/17 (11595) Indicação para manutenção, limpeza e capinação na praça localizada na 
Rua Urucânia, Vila Linda; 1797/17 (11596) Indicação para tapar buracos na Rua 
Professor Ferdinando Borla, Jardim Teles de Menezes; 3753/17 (11597) Indicação para 
tapar buracos em toda extensão da Rua César Luchesi, Jardim Santa Cristina; 1257/17 
(11598) Indicação para reinstalação de ponto de ônibus na Rua Quartim Barbosa, altura 
do n. 102, Jardim Guarará [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Pela ordem, o 
Vereador André Scarpino (André Scarpino) informa sobre três reuniões que participou 
nesta semana, considerando três grandes avanços para a população. Fala sobre a 
reunião com a Secretaria de Habitação para tratar da regularização dos moradores do 
Jardim Utinga, Jardim das Maravilhas. Também se reuniu com o Secretário Edson Factori 
para falar sobre as demandas no segundo subdistrito, lembrando de pavimentação 
asfáltica no local. A última reunião foi com a Secretaria de Saúde para tratar sobre a 
humanização do parto, garantindo a toda gestante anestesia no parto normal, pelo SUS e 
está discutindo o texto do projeto. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e 
os Requerimentos e a Moção foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 
16h12min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PT PSDB SD PPS PDT PMB PMN PTB 
PRB PSB]. Havendo acordo de lideranças, todas as bancadas declinam do uso da 
palavra no Grande Expediente da presente sessão. Pela ordem, o Vereador Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e justifica a 
indicação para intensificação e aprimoramento das ações de vigilância da febre amarela 
no município. É exibido vídeo sobre o assunto. Pela ordem, o Vereador Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) parabeniza o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus) por levantar o debate. Afirma que os macacos não transmitem a doença, são 
apenas hospedeiros, lamentando os maus tratos aos macacos, cometidos por pessoas 
desavisadas. Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, e enfatiza que seu compromisso é com a cidade e a população 
de Santo André, não defenderá ideologias que não vão de encontro ao interesse dos 
munícipes. Diz que é muito difícil ter uma política pública que não atenda à população da 
periferia, é preciso ainda valorizar os funcionários públicos. Fala ainda da dificuldade 
sobre o fechamento das unidades de saúde. Fala de bilhete de ameaça que recebeu em 
seu gabinete e diz que não se calará diante disso, não temendo esse tipo de ameaça 
covarde e anônima. O Presidente Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) informa 
que o Vereador Almir Roberto Cicote (Cicote) está em velório, e pede ao Vereador 
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Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) que encaminhe, posteriormente, esse documento 
ao Presidente. Pela ordem, o Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) 
manifesta seu apoio ao Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e diz que espera 
que seja uma brincadeira de mau gosto, pois o Vereador está aqui para representar os 
anseios da população e não se pode tolerar esse tipo de afronta. Pela ordem, o Vereador 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) agradece ao Vereador Fábio dos Santos Lopes 
(Dr. Fábio Lopes), diz que encaminhará o documento à Presidência e agradece também o 
apoio da população. Pela ordem, o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari) afirma que, certamente, é uma situação desagradável e revoltante. Esclarece 
que não sabe o autor e diz que, independente de posicionamentos partidários, não é uma 
atitude por parte do Governo Municipal. Manifesta seu apoio. ASSUME A PRESIDÊNCIA 
O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). Às 16h31min, passa-se à ORDEM DO DIA, 
com a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Almir 
Roberto Cicote (Cicote), Cristiano Clausson Schroeder (Dr. Cristiano), Fábio dos Santos 
Lopes (Dr. Fábio Lopes), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Edilson de 
Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), 
Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) e José Teixeira Mendes 
(Zezão). ITEM 1º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 
50/17, protocolo 001207, de autoria do Vereador SARGENTO LÔBO, que dispõe sobre 
a instituição da jornada de 30 horas semanais para Enfermeiros, Técnicos de 
Enfermagem e Auxiliares de Enfermagem, integrantes da Administração Pública 
Direta e Indireta, no Município de Santo André. As Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS e de SAÚDE exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 624/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 2º - SEGUNDA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 80/17, protocolo 001810, de 
autoria do Vereador ALEMÃO DUARTE, dispondo sobre a criação do Programa 
Municipal Santo André Afroempreendedor e dá outras providências. As Comissões 
de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO exararam parecer verbal opinando pela 
sua APROVAÇÃO. Apresentada EMENDA ADITIVA, protocolo 004743. PROCESSO N.º 
927/17 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz 
Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 3º - SEGUNDA discussão ADIADA e 
votação do PROJETO DE LEI CM 87/17, protocolo 001931, de autoria do Vereador 
EDUARDO LEITE, que dispõe sobre a obrigação dos Equipamentos do Sistema 
Único de Saúde do Município de Santo André fornecerem comprovante de 
agendamentos de consultas e exames aos pacientes. As Comissões de JUSTIÇA e de 
SAÚDE exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentada 
EMENDA MODIFICATIVA, protocolo 011240. PROCESSO N.º 989/17 - quorum: m.s. 
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[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro)]. ITEM 4º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE 
LEI CM 113/17, protocolo 002649, de autoria do Vereador EDILSON FUMASSA, que 
dispõe sobre a criação do programa de conscientização dos direitos dos idosos e 
dos benefícios que o município oferece e fixa outras providências. As Comissões de 
JUSTIÇA e de CIDADANIA exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 1.303/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 5º - SEGUNDA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 195/17, protocolo 005988, de 
autoria do Vereador ALEMÃO DUARTE, que dispõe sobre a criação do dia de 
mobilização dos homens pelo fim da violência contra as mulheres, a ser 
comemorado anualmente, no dia 6 de dezembro. As Comissões de JUSTIÇA, de 
EDUCAÇÃO e de CIDADANIA exararam parecer verbal opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 2.411/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, 
a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 6º - 
SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 208/17, protocolo 
006344, de autoria do Vereador PEDRINHO BOTARO, que dispõe sobre regras para 
denominação de próprios públicos. As Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO 
apresentaram o Parecer nº 13/17 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 
2.521/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 7º - SEGUNDA discussão ADIADA e 
votação do PROJETO DE LEI CM 210/17, protocolo 006354, de autoria do Vereador DR. 
MARCOS PINCHIARI, dispondo sobre a declaração de utilidade pública do “Grupo 
Escoteiro Jaçatuba 105”. As Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS exararam parecer 
verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 2.526/17 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro)]. ITEM 8º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE 
LEI CM 216/17, protocolo 006469, de autoria do Vereador DR. FÁBIO LOPES, que 
autoriza o Executivo Municipal a instituir o Programa de catalogação dos bens 
imóveis do Município. As Comissões de JUSTIÇA e de DESENVOLVIMENTO URBANO 
exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 2.585/17 - 
quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos 
Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 9º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 219/17, protocolo 007235, de autoria da Vereadora Prof.ª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE, que altera a Lei nº 9.921, de 20 de dezembro de 2016, que 
denomina o Centro Comunitário do Centro Educacional de Santo André (CESA) 
Parque Novo Oratório “Centro Comunitário Nelson Ribeiro”. As Comissões de 
JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 2.639/17 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 10 - SEGUNDA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 221/17, protocolo 007289, de 
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autoria do Vereador DR. FÁBIO LOPES, que dispõe sobre o repasse obrigatório de no 
mínimo 1/3 (um terço) dos valores retidos dos Fundos Municipais, para atividades 
relacionadas às áreas em que os valores foram retirados. As Comissões de JUSTIÇA, 
de FINANÇAS e de CIDADANIA exararam parecer verbal opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 2.664/17 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, 
a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 11 - 
SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 223/17, protocolo 
007371, de autoria da Vereadora Prof.ª BETE TONOBOHN SIRAQUE, que torna 
obrigatória a instalação de dispositivos de segurança nas agências e nos postos de 
serviços das instituições financeiras, localizados no Município de Santo André e dá 
outras providências. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SEGURANÇA 
PÚBLICA exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 
2.682/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 12 - SEGUNDA discussão ADIADA e 
votação do PROJETO DE LEI CM 224/17, protocolo 007387, de autoria do Vereador 
WILLIANS BEZERRA, que dispõe sobre a implantação de vagas para gestantes e 
mulheres acompanhadas de crianças com até dois anos de idade nos 
estacionamentos de uso público da cidade, inclusive os de uso rotativo tipo zona 
azul. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO 
exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 2.189/17 - 
quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos 
Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 13 - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 225/17, protocolo 007392, de autoria do Vereador TONINHO DE 
JESUS, que dispõe sobre a proibição do uso de “linha chilena” ou com qualquer 
substância cortante nas linhas de empinar papagaios, pipas e similares no 
Município de Santo André e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS e de CIDADANIA exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 2.690/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 14 - SEGUNDA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 260/17, protocolo 008924, de 
autoria do Vereador EDILSON SANTOS, que dispõe sobre a ampliação do período do 
velório social no cemitério público da cidade e dá outras providências. As 
Comissões de JUSTIÇA e de DESENVOLVIMENTO URBANO apresentaram o Parecer nº 
04/17 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 3.123/17 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro)]. ITEM 15 - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE 
LEI CM 304/17, protocolo 011118, de autoria da MESA DIRETORA, que altera a Lei nº 
9.843, de 3 de junho de 2016, que dispõe sobre o plano de cargos, carreiras e 
vencimentos dos servidores da Câmara Municipal de Santo André, e dá outras 
providências. As Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS apresentaram o Parecer nº 
12/17 opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentada EMENDA MODIFICATIVA, 
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protocolo 011619. PROCESSO N.º 3.585/17 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 
16 - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 36/17, protocolo 008695, 
encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que denomina “Travessa Açores” o 
logradouro com início na Rua Sagres e término no lote de classificação fiscal nº 
11.142.200. As Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO apresentaram o Parecer nº 
14/17 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 3.103/17 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro)]. ITEM 17 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE 
LEI 34/17, protocolo 008582, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que institui e 
altera Zonas de Especial Interesse Social – ZEIS no Município de Santo André. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 3.001/17 - quorum: 2/3 [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro)]. ITEM 18 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 
212/17, protocolo 006413, de autoria da Vereadora ELIAN SANTANA, que dispõe sobre 
a criação do Programa Municipal de Incentivo à Coleta de Pneus Inservíveis no 
Município de Santo André e dá outras providências. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA e de SAÚDE/ECOLOGIA. PROCESSO N.º 2.558/17 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro)]. ITEM 19 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 
242/17, protocolo 008101, de autoria do Vereador RONALDO DE CASTRO, que dispõe 
sobre a concessão de incentivos fiscais no Município de Santo André às empresas 
enquadradas como Start-Up. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de 
FINANÇAS. PROCESSO N.º 2.902/17 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 20 - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 243/17, protocolo 008107, de 
autoria do Vereador DR. MARCOS PINCHIARI, denominando Professora Célia Inês, a 
EMEIEF localizada na Rua Caminho dos Vianas, s/nº, no Jardim Irene. PENDENTE 
de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO. PROCESSO 
N.º 2.906/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 21 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 244/17, protocolo 008125, de autoria do Vereador RODOLFO 
DONETTI, que autoriza o Chefe do Poder Executivo Municipal a implantação e 
operacionalização de drones para o apoio às ações de segurança comunitária da 
Guarda Civil Municipal de Santo André. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SEGURANÇA PÚBLICA. PROCESSO N.º 2.916/17 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos 
Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 22 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO 
DE LEI CM 245/17, protocolo 008144, de autoria do Vereador TONINHO DE JESUS, que 
dispõe sobre a implantação de “Tech Ponto” no Município de Santo André. 
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PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 2.926/17 - quorum: M.A. [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro)]. ITEM 23 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 246/17, 
protocolo 008155, de autoria do Vereador DR. FÁBIO LOPES, que autoriza o executivo 
a instituir o programa “FarmaPet” no Município de Santo André, e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
SAÚDE. PROCESSO N.º 2.932/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 24 - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 248/17, protocolo 008351, de 
autoria do Vereador LUCAS ZACARIAS, que autoriza a implantação do curso 
preparatório gratuito para o Exame Nacional do Ensino Médio e pré-vestibular, na 
rede municipal de ensino e dá outras providências. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 2.960/17 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro)]. ITEM 25 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 
249/17, protocolo 008406, de autoria do Vereador DR. MARCOS PINCHIARI, que dispõe 
sobre a obrigatoriedade de prestação de assistência odontológica a paciente em 
regime de internação hospitalar, aos portadores de doenças crônicas e, ainda, aos 
atendidos em regime de atendimento ou internação domiciliar. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 
2.986/17 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 26 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 250/17, protocolo 008410, de autoria da Vereadora ELIAN 
SANTANA, que institui no âmbito do Município de Santo André o “Dia do Círculo de 
Oração” e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA 
e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 2.990/17 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. 
APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro), os requerimentos e a moção lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, 
que dependem de deliberação do Plenário, com exceção do Protocolo 11614, de autoria 
do Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa); Protocolo 11609, de autoria do 
Vereador Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti); e Protocolos 11588, 11589 e 11590, de 
autoria do Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), que foram REJEITADOS em 
virtude da ausência dos autores. Às 16h36min, passa-se à TRIBUNA LIVRE. SR. JOSÉ 
LUIZ MAGOSSO – Representando o Instituto Prisma de Desenvolvimento e Pesquisa na 
Educação, Meio Ambiente e Saúde, fala sobre rompimento de duto coletor de esgoto no 
dia 6 de outubro de 2017, devido à chuva de pedras no cruzamento das Ruas Osvaldo 
Cruz com Carandiru. Enfatiza que é de responsabilidade do Estado a manutenção desse 
local, no entanto, tem informações de que a obra foi executada pelo Semasa. Registra 
que tentou registrar boletim de ocorrência de crime ambiental, mas não foi atendido, pois 
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não falou sobre as fezes que acabaram chegando às caixas d’água. Agradece ainda o 
serviço prestado pelo Gabinete do Vereador Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), 
que encaminha currículos para diversas agências da região. SR. MARCELO VIANA DA 
SILVA – Representando a Associação União e Luta dos Moradores do Centreville, fala 
sobre regularização do Centreville. Pede a Sra. Marilda Brandão que entregue dois 
documentos a todos os Vereadores, que embasarão sua fala. Diz que o processo de 
negociação para regularização começou em março deste ano, e desde então muitas 
propostas estão sendo feitas, inclusive com fala do Secretário Marangoni, nesta tribuna, 
de que aceitariam a proposta dos moradores. Fez a leitura do documento que mostra 
mudanças na primeira proposta aprovada quando comparada à apresentada pelo CDHU. 
Denuncia a enganação e afirma que estarão presentes nesta Casa enquanto persistir o 
impasse. Pede apoio da Casa e do Prefeito e nova reunião com o Secretário. Conclui 
convidando os Vereadores a participarem da Assembleia, em frente à Associação, às 
19:00h, no dia 27 de outubro. SRA. MARIA DO CARMO MERLONETTI – Apresenta 
abaixo-assinado de informações sobre demissão de funcionários da Fundação ABC e 
Central de Convênios. Informa que já tentaram contato com a administração e foram 
informados pela Fundação ABC de que não haviam recebido o repasse da Prefeitura para 
fazer o pagamento aos funcionários. Informa que não foram recebidos pela Prefeitura 
para tratar do assunto. SRA. BRUNA MARTINS DE OLIVEIRA – Corrobora com a 
discussão da Sra. Maria do Carmo e enfatiza o descaso com os funcionários demitidos 
pela Fundação ABC. Deixa duas questões: como conseguirão pagar suas despesas e 
como a Prefeitura pagará os atuais funcionários. Conta com o apoio desta Casa e 
reivindica reunião com o Prefeito e investigação dos Vereadores quanto às demissões. 
SR. ODILON EDUARDO DE OLIVEIRA – Representando o SINDSERV - Sindicato dos 
Servidores Públicos Municipais de Santo André, fala sobre dissídio e acordo coletivo de 
2017. Fala da insatisfação de todos os servidores municipais quanto à falta de aumento e 
negação, por parte do Sindicato, às propostas de parcelamento do dissídio pelos 
próximos três anos. Pede reconhecimento da administração às necessidades financeiras 
dos servidores, que também são munícipes andreenses. O Presidente Almir Roberto 
Cicote (Cicote) convida a todos para a Sessão Solene em comemoração ao Bicentenário 
do Nascimento de Bahá’u’lláh, no dia 31 de outubro, às 19:00h, bem como para a Sessão 
Solene em homenagem à Associação Superando Seus Limites, no dia 1º de novembro, 
às 19:00h. SR. ADALTO FARIAS DA SILVA – Apresenta abaixo-assinado sobre projeto 
da Praça dos Meninos e da Rua dos Eucaliptos, com construção de praça e quadra 
poliesportiva. Como Presidente da Associação da Comunidade Eucaliptos, defende o 
projeto apresentado pelo Vereador Dr. Cristiano, lamentando pelo descaso com a 
população, que é somente lembrada em períodos eleitoreiros. Fala que o nome do Bairro 
é Cata Preta e defende a construção de um campo de futebol e saneamento básico, 
infraestrutura em geral. Agradece o empenho dos Vereadores Dr. Cristiano e Dr. Fábio 
Lopes.  SRA. VALDIRENE GOULART GUZZO – Representando a Casa de Jacó, fala 
sobre trabalhos desenvolvidos em Santo André de acolhimento de crianças e suporte 
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para mães, ensinando a função de maternagem, principalmente em casos de maternidade 
precoce. Diz sobre a dificuldade do trabalho na divisa entre São Bernardo e Santo André, 
mencionando o Projeto Fazendo Arte para todas as crianças da região. Conta com a 
ajuda dos Vereadores para apoiar o projeto de lei, a fim de oportunizar uma estrutura 
melhor para a instituição, que atualmente é mantida pelo trabalho das freiras, bem como 
doações. SRA. ROSELI APARECIDA DA SILVA – Representando as discípulas da Mãe 
de Deus, fala sobre o trabalho desenvolvido na Instituição Beneficente Casa de Jacó, 
acompanhando, desde 1996, o trabalho realizado naquela comunidade. Pede apoio dos 
Vereadores, porque há muitas realidades difíceis que necessitam da ajuda do Poder 
Público em toda Chácara Baronesa. SR. CLODOALDO VIDAL ALVES – Apresenta 
abaixo-assinado sobre contratação de 250 funcionários da Guarda Civil Municipal, 
referente ao concurso público, promessa essa feita pelo então Prefeito Paulo Serra, 
durante período eleitoreiro. Fala que, segundo Portal da Transparência, o gasto com 
publicidade foi muito alto e poderia ter sido melhor utilizado. Lamenta pela vergonha do 
trabalho realizado pelo atual Prefeito, pois havia pedido voto para o Prefeito. Diz ainda 
que o Prefeito parece estar preocupado em postar lives e pedir que os funcionários do 1º 
andar curtam, enquanto deveriam estar trabalhando. Fala que os Vereadores Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) 
confirmavam a contratação de 250 GCM, portanto alguém está mentindo. Finaliza dizendo 
que toda a cidade está com problemas na segurança, pois falta efetivo e parece que o 
PSDB já tem um histórico, no Estado de São Paulo, de prejudicar a categoria. Parabeniza 
os Vereadores Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo 
Donetti), defensores da classe. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Justifica seu requerimento de 
informações sobre o motivo pelo qual não foi homologada a rescisão contratual dos 
trabalhadores da Fundação, dispensados a partir de 06 de outubro, e afirma que é preciso 
saber se a Prefeitura repassou o valor total, e caso positivo, o motivo de a Fundação não 
ter deixado o provisionamento para a rescisão dos contratos. Quanto ao Centreville, diz 
que é preciso formalizar, urgentemente, a comissão de Vereadores, para fazer a 
discussão, não é admissível que a Prefeitura não seja mais mediadora no debate com o 
CDHU e os moradores. Solidariza-se com todos os manifestantes da Tribuna Livre, 
especialmente os funcionários públicos que requerem reposição salarial. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES). VEREADOR 
LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Informa que, neste ano, o 
Prefeito não liberou a verba para as emendas parlamentares dos Vereadores. Quanto às 
demissões, como ex-diretor do Sindicato dos Metalúrgicos do ABC, é contrário à 
demissão, e, minimamente, espera-se que sejam pagas as rescisões contratuais, o que 
não ocorreu. Concorda com a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque) quanto à formação de Comissão. Fala ao Sr. Odilon que já havia 
iniciado o questionamento sobre o aumento dos funcionários públicos no mês de abril. 
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Estranha que na última gestão, do PT, sempre havia pressão por parte dos funcionários e 
todas as reposições foram dadas, e cobra a presença de mais servidores nesta luta. 
Parabeniza o excelente trabalho realizado pela Casa de Jacó. Esclarece que o projeto de 
lei deve vir do Executivo, não por parte desta Casa, mas terá o apoio de todos os 
Vereadores. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO 
(LUIZ ALBERTO). VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) – 
Inicia sua fala dizendo ao Sr. Clodoaldo que ficou chateado por não ter sido reconhecido 
pelo seu apoio aos GCM. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE 
(CICOTE). O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) informa que será concedida a 
palavra ao Superintendente do Semasa. O Sr. Ajan Marques ocupa a tribuna para falar 
sobre o projeto relacionado ao Clube de Campo e orientações aos moradores. Informa 
que a empresa vencedora do certame iniciará, até o final de novembro, a conclusão da 
obra de 100% de rede de esgoto e bombeamento do Recreio da Borda do Campo, uma 
obra de 18 meses, com valor inicial de R$15 milhões, a qual, possivelmente, necessitará 
de complemento para a rede de água. Finaliza agradecendo a oportunidade. O 
Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) informa que há uma Comissão de Vereadores 
constituída para tratar do assunto do Clube de Campo e, conforme sugestão do Vereador 
Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), pede que o Semasa marque uma reunião 
para receber essa comissão, sendo confirmada pelo Sr. Ajan Marques. O Presidente 
Almir Roberto Cicote (Cicote) pede que o líder de Governo articule para marcar a reunião; 
tendo se manifestado, acerca do assunto, os Vereadores Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Pedro Luiz Mattos Silva 
Botaro (Pedrinho Botaro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Edilson de Oliveira 
Santos (Edilson Fumassa). ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). Prossegue a TRIBUNA LIVRE. VEREADOR 
FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) – Parabeniza a fala do Sr. Adalto e 
concorda que o bairro está numa situação degradante, tendo já feito muitos pedidos para 
melhorias no local. Julga absurda a situação dos funcionários demitidos, sem receber 
seus direitos e comenta sobre seu requerimento de pedido de informações sobre a 
Fundação ABC. Manifesta seu apoio ao SINDSERV. Fala ao Sr. Clodoaldo que também 
lamenta pelo trabalho ruim de Secretários desta administração, que só olham números e 
não munícipes. Enfatiza que é preciso trocar alguns Secretários para que as mudanças 
de fato ocorram. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – 
Parabeniza a luta dos manifestantes e acredita que os moradores deveriam cobrar 
diretamente no CDHU. Lamenta a situação dos funcionários demitidos da Fundação ABC 
e pede empenho do Prefeito para solucionar a situação, com intermédio do líder do 
Governo. Pela ordem, o Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, e continua sua discussão conclamando apoio do sindicato da 
saúde. Parabeniza as representantes da Casa de Jacó e manifesta seu apoio. Fala ao Sr. 
Adalto que apresentou indicações ao Sr. Prefeito para cursos de capacitação para 
agentes de saúde, que possam realizar um trabalho na comunidade do Cata Preta, Sítio 
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dos Vianas e Jardim Santo André. Envergonhou-se, ontem, pela votação, na Câmara dos 
Deputados, favorável a não punição do atual Presidente. Pela ordem, o Vereador Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) informa que já tem uma lista da comissão de funcionários 
demitidos e pede ao líder do Governo que interceda a negociação. Pela ordem, o 
Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) informa que é preciso formar a 
Comissão de Vereadores para tratar com o CDHU sobre o Centreville. VEREADOR 
PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) – Quanto à Comissão 
de Vereadores para tratar sobre o Centreville, já recebeu os nomes e disse que 
conversou com o Secretário Marangoni que informou que a tratativa deve ser com o 
CDHU. Falou para a Sra. Marilda que não é favorável a parar o processo de negociação, 
mas encontrar meios de interlocução. Fala às irmãs da Casa de Jacó que a administração 
sabe da seriedade do trabalho, mas há um problema com o terreno, e será preciso 
conversar com o Governo do Estado para revogar a lei de concessão do terreno, algo que 
não é rápido. Apoia a continuidade das negociações com o Sindicato. Acerca da 
segurança pública, lembra que o Secretário de Segurança esteve nesta Casa e reafirmou 
o compromisso com as contratações e compra de viaturas com a verba do leilão dos 
carros. Finaliza dizendo que é preciso parar de partidarizar as políticas públicas. Pela 
ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Cicote) registra que é preciso esclarecer quanto 
aos encaminhamentos sobre o Centreville. Pela ordem, o Vereador Pedro Luiz Mattos 
Silva Botaro (Pedrinho Botaro) informa que não conseguiu responder a todas as pessoas 
que se manifestaram na Tribuna Livre. Diz que é favorável à criação da Comissão e que é 
preciso ouvir da Fundação o que ocorreu. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote 
(Cicote) enfatiza que, acerca do Centreville, na sessão passada, foi proposta, pelo 
Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), constituição de uma comissão de 
moradores e de Vereadores e questiona se foi protocolizada a Comissão. Pela ordem, o 
Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) informa que, por orientação da Mesa, em 
um primeiro momento foi formalizada uma comissão com os moradores e que o líder do 
Governo tentasse esclarecer melhor a situação e, na sequência, constituir uma comissão 
de Vereadores. Portanto, não foi formalizada a Comissão, mas se for preciso, o fará. Pela 
ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Cicote) diz que foram citados os nomes dos 
Vereadores. Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) disse que 
houve compromisso do líder do Governo em resolver, apesar da Comissão, mas se for 
necessário, fará a constituição. O Presidente Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) 
sugere ao Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) que apresente protocolo com 
os nomes dos Vereadores na próxima sessão, para oficializar a comissão. VEREADOR 
EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) – Inicia parabenizando a 
organização da liderança do Centreville e manifesta seu apoio. Dirige-se aos funcionários 
demitidos da Fundação e pede à administração providências sobre isso. Fala que perdeu 
sua credibilidade no bairro que morava, no Jardim Bom Pastor, e teve de se mudar, 
pedindo transparência ao Executivo. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI 
(DR. MARCOS PINCHIARI) – Registra que foi indicado para representar esta Casa junto 
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ao Conselho de Curadores da Fundação ABC, não tem o poder de decisão, mas de 
fiscalização e de opinar. Compromete-se com os funcionários demitidos em dialogar com 
a Diretoria Executiva da Fundação, já tendo recebido informações do Poder Executivo de 
que houve um acordo, por parte do Sindicato dos Funcionários da Saúde, em relação a 
essa situação e que já existia provisionamento em relação à rescisão, em função do que é 
repassado mensalmente. Afirma que batalhará para soluções. Em relação à Casa de 
Jacó, parabeniza o Vereador Dr. Cristiano pela organização da vinda dos representantes 
a esta Casa. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) – 
Parabeniza todos os manifestantes e lembra que esta Casa está junto apoiando. Quanto 
ao concurso da GCM, afirma que o Prefeito Paulo Serra contratará os 250 novos guardas, 
mas gradativamente, uma vez que a escola da Guarda não comporta todos esses em 
treinamento. Manifesta seu apoio à categoria. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ 
SCARPINO) – Corrobora com as palavras do Vereador Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo 
Donetti) e reafirma o compromisso do Prefeito com as contratações, bem como com a 
melhoria na segurança pública, com a Operação Delegada. Manifesta sua indignação 
pela fala de uma pessoa na Tribuna, que por orientação política, vem a esta Casa 
desqualificar os funcionários do 1º andar. Enfatiza que o trabalho nesta Casa precisa ser 
apartidário, sempre em relação de respeito e trabalhando pelos munícipes. Pela ordem, o 
Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) concorda com o Vereador André 
Scarpino (André Scarpino) sobre ser injusta a fala em relação aos funcionários do 1º 
andar não trabalhar. Pela ordem, o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari) complementa as falas dos Vereadores Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio 
Lopes) e André Scarpino (André Scarpino) e registra que a guarda municipal é 
administrada pelo Secretário Sardano, que tem plena capacidade. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Inicia dizendo que o Prefeito deveria 
vir a esta Casa nas quintas-feiras para ouvir os manifestantes da Tribuna e saber a 
opinião dos munícipes. Lamenta o gasto alto com propagandas em detrimento de tantas 
dificuldades das pessoas. Pede apoio do Prefeito quanto aos diversos temas tratados 
nesta tarde, pedindo a inovação prometida na época da campanha. VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Informa às funcionárias 
demitidas que de janeiro até agora a Prefeitura repassou para a Fundação ABC cerca de 
R$190 milhões, está no Portal da Transparência, portanto, falta boa vontade para o 
diálogo. Concorda com a constituição de Comissão de Vereadores para acompanhar de 
perto as negociações entre Executivo, funcionários e a Fundação ABC, para que cumpra 
seu compromisso com os trabalhadores. Acerca do concurso público para contratação de 
GCM, o Governo atravessa dificuldades econômicas, mas não deveria ter assumido o 
compromisso, sendo que o mesmo ocorreu com o pessoal do Centreville. Concorda com 
o Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) quanto à Casa de Jacó, de que o 
projeto precisa vir do Executivo, mas os Vereadores podem apresentar um requerimento 
pedindo a cessão da área. Pela ordem, o Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio 
Lopes) parabeniza o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) pela fala 
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quanto ao repasse para a Fundação ABC, que deveria ter sido de R$250 milhões, 
portanto os valores não foram repassados integralmente. Sugere Comissão de Assuntos 
Relevantes para discutir o assunto. VEREADOR CRISTIANO CLAUSSON SCHROEDER 
(DR. CRISTIANO) – Fala ao Sr. Adalto, Presidente da Associação João Ramalho, que já 
fez trabalhos na região e diz que o Poder Público ainda não chegou nesses locais, é 
preciso mais empenho. Acerca da Casa de Jacó, fala de seu requerimento de envio de 
projeto de lei sobre o assunto, já foi feito acordo com o Executivo e há o compromisso de 
envio por parte da administração. Homenageia todos os dentistas pelo dia 25 de outubro, 
especialmente o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). Lembra que 
o Dr. Campos Machado reunirá com a executiva do PTB para dar algumas diretrizes, 
manifestando sua gratidão a ele por grande ajuda a diversos projetos sociais. Pela ordem, 
o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) agradece o Vereador Dr. 
Cristiano, parabenizando-o pelo serviço exemplar na odontologia e como professor. 
Registra sua admiração e respeito ao Deputado Dr. Campos Machado. O Presidente Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) informa que já recebeu lista dos nomes das 
pessoas da Fundação ABC que farão parte da reunião com o Presidente Almir Roberto 
Cicote (Cicote). Em relação à Casa de Jacó, espera que o Prefeito envie o projeto e 
analise a documentação da casa para regularizá-la e que tenha a possibilidade de 
receber emendas dos Vereadores. Manifesta o apoio da Casa a esse projeto. Nada mais 
havendo a tratar, o Presidente Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) declara 
encerrada a presente sessão às dezenove horas e treze minutos. Eu, Márcia Gabriela 
Tavares Petri, Técnica Legislativa Especializada – Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a 
presente Ata, que lida e achada conforme segue assinada pela presidência e pelas 
secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária do dia nove de novembro de dois 
mil e dezessete.  
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